



# 夢の実現に向け、のち

今年は例年より少し長い夏休みになります。その分、自分で考え、判断し、行動（考動）する機会も多いと思いますが、1学年は「何かあったときに人のせいにして済ませない」2学年は「貢献」3学年は「自己責任の下の行動」で身に付けてきた力を、しっかりアウトプットしながら生活をしてほしいと思います。

特に「命」の大切さについては、4月自転車点検、乗り方についての指導、6月第2学年は宿泊学習でのDoはぐ、避難訓練での講話と体験学習、7月第1学年は1日かけての防災学習等、命を守る、命を救うための学習を積み重ねてきました。「命以上に大切なものはない！！」のとおり、自分の命、他の人の命をしっかりと守ってください。

このような状況の中、インターネット・SNSにかかわるトラブルも心配なことの一つです。報道等でも知っていたとおり、旭川ではSNSでやりとりをしていた者同士が、無断で画像を使用したとして、相手の子を監禁、殺害にいたったという痛ましい事件が発生しました。

本校でもここ数年、SNS等の使用について指導することが増えました。学校は、その内容についての指導は当然ですが、その全てが家庭で起きているということもあり、事件性のあるものは、警察等への通報や謝罪等についても基本的に家庭の判断に委ねています。

知っていたとおりSNSは、誰もが気軽に自分の意見や思いを投稿できます。しかしながら、その投稿内容によっては人を傷つけてしまうことがあります。個人の悪口を書き込んだり、広めたり、メッセージを送りつけたりすることなどの誹謗中傷（\*悪口などを書き込むなど、相手の人格や名誉をおとしめたり、傷つけたりする行為）は、絶対にあってはならないことです。旭川の件も、あってはならないことですが、原因はそこにあると推測しています。SNSも命にかかわるものとなっているのはいうまでもありません。

また、命にかかわるような件にはならなかったとしても、他人への誹謗中傷、無責任なうわさ、個人のプライバシーの情報など、根拠のない悪口を投稿し、相手を傷つけてしまった時には、名誉毀損罪や侮辱罪（R4.7月より施行）に問われたり、高額な慰謝料を請求されたりすることもあります。加えて、発信源は自分でなくても、共感したり気に入ったりした情報をそのまま他者に広める行為（リツイート）、拡散する行為も同様の罪になる可能性があると聞きます。ですから、誰かが投稿したものだからといって、安易に同調、拡散してはいけません。

相手に意図や気持ちが正しく伝わりにくいとされるSNS。リアルな生活以上にルールやモラルを守ったり、思いやりの気持ちを大切にしたりしていかなければならないのです。

先日も、外部講師を招き「携帯電話の使い方」についての学習を行いました。道徳科や学校行事等でも仲間を思いやる学習を行ってきました。ぜひ、命を守るために、SNSの使い方についても細心の注意をはらっていきましょう。ひょっとすると、親世代は、皆さんほど知らない方もいるかもしれません。ぜひ、家の人にもこれら学習した内容を伝え、家族が事件に巻き込まれないように、家族の命を守るために、いろいろなことを教えて、一緒に話をしてほしいです。

～札内東学園目指す子ども像実現へ向けたキー～

**考動**（こうどう）

～東中の教育～ 人生の生きる“種まき”をし、“ひとりだち”をさせるための土台を築く

- 目指す学校像 「教師も子どもも学び続ける学校」
- 目指す生徒像 「夢の実現に向け、表情豊かで粘り強く考動する生徒」
- 目指す教師像 「子どものよさを伸ばすために、明るく自走する教師」

## 2学年宿泊学習（ネパール足寄）

6月19日（水）～20日（木）にネパール足寄で宿泊学習を行いました。初日はウォークラリーや野外炊飯がメインです。各班で炭おこし、調理と分担しカレーやデザートを作りました。分量や火加減が難しかったようで、ご飯が固かったり、野菜に十分火が通っていなかったりした班もありましたが、仲間と協力して作ったカレーは特別な味わいでした。2日目は「Doはぐ」（避難所運営ゲーム）です。「自分の命をどう守るか」「様々な事情を抱える人達に何が出来るか」を一人一人が真剣に考えました。命の大切さやコミュニティの一員としての役割について深く学ぶことができました。今回の経験を通して、普段の生活では当たり前と思っていることが、とても貴重で大切なものであることを再確認することができました。



## 避難訓練実施

6月26日（水）避難訓練を行いました。今回の避難訓練は大きな地震が起こり、その後火災が発生するという想定です。机の下に身を隠し、速やかに校庭に避難しました。消防署員の方から災害時についての講話をいただき、水消火器を使っての消火訓練を行いました。災害はいつおこるかわかりません。緊急時における冷静な対応、非常口、避難場所など「自分の命は自分で守る」をキーワードにご家庭でも災害時の場合の話合いが大切です。



目指す生徒像 「夢の実現に向け、表情豊かで粘り強く考動する生徒」

## 1 学年防災教室

7月4日（木）総合的な学習の時間で1日防災学習を行いました。この取組は、災害時に命を守る行動の在り方、地域に起こりうる危険性や人々の連携・協力の重要性を理解、地域の実態を踏まえた防災の在り方について考える事を目的に、教育委員会や幕別町防災環境課の方々にご指導をいただきました。また、消防署による応急処置・消火訓練後、避難所設営体験、防災食の試食、防災クロスロードを体験しました。今回の経験を通して、自分の命を守るための行動、問題を解決するためにはどう行動するのか、一人一人が真剣に考える時間となりました。



## 携帯電話安全講話

7月16日（火）帯広警察署生活安全課少年係の方を講師に迎え、標記講演会を行いました。SNSを利用したいじめやトラブル、闇バイトの危険性について具体的な事例を交えながら説明していただきました。携帯・スマートフォンは大変便利なツールですが、その裏に潜むリスクについて自己防衛の意識を学ぶなど、貴重な機会となりました。本校でもSNSに関わるトラブルが見受けられます。改めて、フィリタリングや使用時間など保護者の皆様の責任のもとご指導をお願いいたします。ご参加いただきました保護者の皆様ありがとうございました。



# 8月行事予定

# 頑張る東中生

1	木	安全点検の日	全十勝夏季大会結果 (7/6~7)
2	金		○テニス個人 ベスト8 新田・長崎
3	土	帯広地区吹奏楽コンクール	ベスト16 西垣・林 三好・伊藤 岡本・加納
4	日	帯広地区吹奏楽コンクール	中野・小林 高木・赤塚
5	月		○テニス団体 1回戦 対 帯一 0-3 ●
6	火		○サッカー
7	水	全十勝卓球選手権カデット	2回戦 対 池,浦,本別中 5-2 ○
8	木		3回戦 対 新得中 0-8 ●
9	金		○野球 (7/6,13,14) 第3位
10	土		2回戦 対 帯広セントラルノース5-0 ○
11	日	山の日	1回戦 対 西陵中 9-0 ○
12	月	振替休日	準決勝 対 芽室・芽室西中 1-3 ●
13	火	学校閉庁日	○ソフト (7/6,13) リーグ戦 全勝優勝
14	水	学校閉庁日	1試合目 対 豊頃中 8-0 ○
15	木	学校閉庁日	2試合目 対 下音中 8-7 ○
16	金	交通安全確認の日	3試合目 対 帯八・南町 6-5 ○
17	土		4試合目 対 緑南中 9-7 ○
18	日	方面秋季ソフト 野球 U15十勝地区予選バスケ	7月26日(金)~28日(日)由仁町で開催される全道大会へ出場します。
19	月		○バスケ (男子7/7,13 女子7/13)
20	火		男子 1回戦 対 大空学園 72-30 ○
21	水		2回戦 対 下音中 41-42 ●
22	木		女子 1回戦 対 芽室・芽西 23-99 ●
23	金	職員会議	○バレー (7/20,21)
24	土	方面秋季サッカー テニス 卓球 バレー	2回戦 対 札内中 2-0 ○
25	日	全十勝秋季野球 秋季会長杯ソフト 全十勝秋季野球 秋季会長杯ソフト U15十勝地区予選バスケ	3回戦 対 足寄本別中 2-0 ○
26	月	2学期始業式 教育実習生着任式	準決勝 対 共栄土幌駒場中 2-1 ○
27	火		決勝 対 下音中 0-2 ● 準優勝
28	水	2学年学力テスト	全日本通信陸上競技大会 (6/30)
29	木	特別支援学級説明会	○金田 芽生 女子走幅跳 第6位 4m57
30	金	校内意見発表大会	○佐々木そら 7/26(金)~28(金)函館市で開催される全道大会へ出場します。
31	土	全十勝秋季野球	

◇学校閉庁日について8月13日(火)~15日(木)

上記期間は、学校閉庁日となります。教職員は勤務していませんので、緊急の連絡が必要な場合は、下記の連絡先までご連絡いただきますようお願いいたします。

緊急連絡先：幕別町役場 54-2111